
 

 

Miércoles 03 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Reconoce CMIC liderazgo de Bedolla para el desarrollo sostenible del estado 

(2024-07-02, Redacción, El Independiente MICH (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, reconoció en el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla su liderazgo para priorizar 
infraestructura para el desarrollo incluyente y sostenible de Michoacán. Durante el evento de 
toma de protesta del nuevo Consejo Directivo estatal de la CMIC, encabezado por el gobernador, 

Méndez Jaled destacó el trabajo y visión de la administración estatal para impulsar una economía 
atractiva para la inversión extranjera y nacional. 

Esfera Noticias MICH (Sitio),  
 
CMIC reconoce a Michoacán como foco rojo en robo de maquinaria pesada 

(2024-07-02, Redacción, Respuesta MICH (Sitio), )  

Luis Méndez Jadet, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), reconoció que, Michoacán se encuentra entre los Estados calificados 
como foco rojo en materia de robo de maquinaria pesada. Al respecto, señaló que, el robo de 
maquinaria pesada y autotransporte es uno de los rubros que más preocupa a los industriales 
mexicanos, debido a que, esas unidades hurtadas transitan constantemente las carreteras del 
país e ironizó que, al parecer, nadie las ve. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Ofrece Sheinbaum atención a jóvenes 

(2024-07-03, Martha Martínez, Reforma, . 6)  

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, se comprometió ayer a incorporar jóvenes en su 
gobierno y a destinar una parte del Presupuesto para la construcción de viviendas accesibles 
para ese sector. La morenista ofreció suscribir un decálogo que los jóvenes le entregaron, pero 
a cambio les pidió no separarse de ella. “A mis 62 años sigo siendo joven… porque no se cansa 
uno de luchar, pero por supuesto mi compromiso es que vamos a gobernar con ustedes, por 
ustedes y para ustedes, de muchas maneras. “Desde luego el Gobierno va a tener jóvenes, pero 
el camino y orientación de nuestro gobierno es la cuarta transformación, no regresar al 
neoliberalismo y construir derechos”, indicó en una reunión en el Polifórum con jóvenes de 
distintas partes del país. 

El Independiente, Plaza de Armas QRO (sitio),  
 
Repuntó la inversión durante abril de 2024; reporte del Inegi 
(2024-07-03, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio), )  

La inversión fija bruta, que es el gasto que realizan las empresas públicas y privadas en 
maquinaria, equipo y construcción, registró un crecimiento de 10.5% a tasa anual durante abril 
de 2024; mientras que el consumo privado aumentó 3.4 por ciento, informó el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). La fortaleza en la construcción fue nuevamente generalizada, 
destacando el componente no residencial que se incrementó 1.8 por ciento, todavía impulsado 
por los proyectos de infraestructura y el efecto del nearshoring, explicaron los analistas de 
Banorte. 
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La Razón On line (Sitio),  
 
Construcción empuja inversión fija en abril 
(2024-07-03, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio), )  

Gracias al buen desempeño del gasto de construcción, la Inversión Fija Bruta (IFB) en México 
creció 0.9 por ciento durante abril, siendo el mayor crecimiento desde octubre del año pasado y 
el cuarto consecutivo en el año. Al interior de la construcción, sus dos subsectores registraron 
incrementos en la inversión fija, la construcción residencial aumentó 1.37 por ciento y la no 
residencial, 1.84 por ciento. 

La Razón de México,  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Cierran filas; Piña se queda 

(2024-07-03, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

La mayoría de los Ministros de la Suprema Corte de Justicia de México respaldaron a Norma 
Piña como presidenta del tribunal, rechazando la petición de renuncia presentada por la Ministra 
Yasmín Esquivel. Consideran que destituirla sería una muestra de desunión y debilidad. Piña se 
mantiene en su cargo y continúa dialogando con los Poderes Legislativo y Ejecutivo sobre la 
reforma judicial. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno no ha 
solicitado la renuncia de Piña como parte de las negociaciones para la reforma. 
 
Urgen definición de reglas para elección de juzgadores 

(2024-07-03, Enrique Gómez, El Universal, . 1, 6)  

Exconsejeros electorales alertaron sobre la falta de leyes secundarias en la propuesta de reforma 
al Poder Judicial en México, lo que genera incertidumbre en su aprobación. Señalaron la 
necesidad de establecer reglas especiales para la plataforma de campaña, financiamiento, topes 
de gastos y acceso a tiempos oficiales, entre otros aspectos. También advirtieron que empatar la 
elección de los integrantes del Poder Judicial con los comicios ordinarios politiza el tema y 
beneficia a los partidos políticos. 
 
Manzanillo se saturó antes de lo previsto, afirman 

(2024-07-03, Everardo Martínez, El Universal, . 21)  

El flujo de contenedores de carga ya sobrepasó el nivel esperado, trayendo consigo una 
congestión en puertos como el de Manzanillo. donde se ejecutan inversiones millonarias para 
tratar de atender el problema. “Hemos trabajado de cerca con la Asipona con aduanas, por lo 
que tendremos la construcción del acceso norte del puerto para el mes de agosto y en las 
próximas semanas los dos primeros equipos de inspección de rayos estarán listos.  
 
Costaría $3 mil 500 millones elegir jueces 

(2024-07-03, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 8)  

El senador de Morena, Ricardo Monreal, informó que la elección para sustituir a mil 600 jueces, 
ministros y magistrados costaría entre tres mil y tres mil 500 millones de pesos. Propuso destinar 
parte de los 23 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial para financiar esta 
elección. Además, destacó que la iniciativa de reforma no contempla que los ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación reciban una pensión vitalicia. 
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Explota en Canadá crisis por fentanilo del narco mexicano 

(2024-07-03, Antonio Sánchez, Milenio Diario, . 1, 7)  

La crisis de abuso de drogas en Canadá se ha agravado con la presencia de pastillas de fentanilo 
traficadas por cárteles mexicanos y importaciones chinas ilegales. El gobierno canadiense ha 
implementado una política de suministro directo de dosis a los adictos, pero esto ha generado un 
problema de abuso y ha llevado a un aumento en el número de personas sin hogar en ciudades 
como Vancouver y Toronto. Además, se ha encontrado que las pastillas de fentanilo están siendo 
camufladas como fármacos legítimos y se ha importado fentanilo de China a través de la venta 
en línea. 
 
Beryl. Cancún vacía supermercados por huracán 

(2024-07-03, Redacción, Milenio Diario, . 1, 11)  

Este martes un avión C-130 Hércules despegó del Centro Estratégico de Acopio de la Sedena 
en la Base Aérea Militar 1, en Santa Lucía, con personal, despensas, material y equipo rumbo al 
Aeropuerto Internacional de Chetumal, en Quintana Roo. Por su parte, la Secretaría de Marina 
tiene preparados a más de 3 mil 700 efectivos, casi 200 vehículos, 28 buques y embarcaciones, 
binomios caninos, cocinas móviles, plantas potabilizadoras, helicópteros de reconocimiento y 
aviones ambulancia ante el impacto del ciclón. 
 
Abandonan al PRI y PRD 80% de militantes  
(2024-07-03, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El PRI y el PRD han perdido el 80% de sus militantes, con el PRI pasando de 6.3 millones en 
2017 a 1.4 millones en 2024, y el PRD pasando de 5.2 millones a 982 mil. Por otro lado, Morena 
ha aumentado su militancia en casi un 600%, pasando de 319 mil a 2.2 millones de afiliados en 
el mismo periodo. El PAN también ha perdido militantes, pasando de 378 mil a 284 mil. 
 
"No es momento de renuncias" 

(2024-07-03, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 6)  

La ministra Lenia Batres Guadarrama considera que no es momento de solicitar la renuncia de 
la ministra Norma Piña en el marco de la reforma judicial, ya que eso sería un distractor. Además, 
critica la lejanía del Poder Judicial con las necesidades de la población. Batres no descarta 
someterse a voto popular una vez que se apruebe la reforma. 
 
AMLO: la reforma judicial será conforme a la Constitución 

(2024-07-03, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1, 3)  

El presidente López Obrador afirmó que no es necesario que nadie renuncie para avanzar en la 
reforma al Poder Judicial, sino que se debe continuar con el debate y el proceso constitucional. 
Rechazó la idea de una reforma "descafeinada" y afirmó que no se deben realizar negociaciones 
como en tiempos de corrupción. Enfatizó que la reforma debe seguir un curso legal y no desviarse 
con prácticas anteriores. 
 
Mantiene dinamismo inversión productiva en México  
(2024-07-03, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La Inversión Fija Bruta en México ha mostrado un crecimiento constante en los primeros cuatro 
meses del año, impulsada por el gasto en construcción. En abril, la inversión productiva creció 
un 0.9% mensual, superando las expectativas del mercado. Sin embargo, algunos expertos 
advierten que la incertidumbre por la transición política podría frenar este crecimiento en el futuro. 
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Inversión Fija Bruta repunta en abril; consumo privado sufre contracción 

(2024-07-03, Octavio Amador, El Economista, . 1, 30)  

La inversión fija en México creció un 0.9% en abril en comparación con marzo, recuperando el 
terreno perdido durante los últimos meses de 2023. El sector de la construcción fue el más 
dinámico, con un aumento del 1.6%, impulsado por proyectos de infraestructura y el efecto del 
nearshoring. Aunque el crecimiento de la inversión fija es menor que el año pasado, sigue 
mostrando resiliencia, con un crecimiento del 11.9% en comparación interanual. 
 
Pulso Político // Mañana, tercer grupo del nuevo gabinete 

(2024-07-03, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 7)  

Amén de la importancia que por sus propias funciones ambas dependencias habían tenido 
siempre en anteriores sexenios, en éste recibieron un singular impulso, no sólo por las nuevas 
tareas encomendadas en la vigilancia y control de puertos, aeropuertos y aduanas de todo el 
país, sino por los cuantiosísimos presupuestos que han manejado, para las obras prioritarias del 
Gobierno lopezobradorista. 
 
El costo de trabajar 

(2024-07-03, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La inflación y la falta de aumentos salariales han afectado a los trabajadores mexicanos, quienes 
han experimentado un aumento en los gastos asociados al trabajo, como transporte, alimentación 
y cuidado de los hijos. Muchos empleados han tenido que buscar nuevas fuentes de empleo más 
cercanas a sus hogares y ajustarse al presupuesto familiar. Además, los precios de bienes y 
servicios como alimentos, consumo en restaurantes, suministros, gasolina y ropa han aumentado 
en los últimos 12 meses. 
 
Todos quieren usar fideicomisos del PJ 

(2024-07-03, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)  

El senador Ricardo Monreal aseguró que la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder 
Judicial costará entre 3 y 3.5 mil millones de pesos, y será financiada con parte de sus propios 
fideicomisos. En octubre de 2023, se aprobó la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, 
pero el presidente López Obrador propuso destinar esos recursos a la reconstrucción de 
municipios afectados por el huracán Otis. Sin embargo, la propuesta no prosperó y los 
fideicomisos actualmente no pueden ser tocados por el Gobierno federal. 
 
Estela de destrucción deja Beryl en su ruta a México 

(2024-07-03, Redacción, El Independiente, . 1, 13)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) activó los planes DN-III-E y GN-A en los estados 
de Campeche, Quintana Roo y Yucatán, ante las posibles afectaciones del huracán Beryl, que 
podría tocar territorio mexicano en los siguientes días. En un comunicado, la dependencia informó 
que se habilitaron 120 instalaciones como albergues y se alistaron dos mil 392 militares del 
Ejército y Fuerza Aérea, así como dos mil 501 elementos de la Guardia Nacional, ante cualquier 
eventualidad causada por el meteoro, actualmente en la península de Yucatán. 
 
¿Cuándo aplicará el PLAN DNIII? 

(2024-07-03, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 20)  
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La Secretaría de la Defensa Nacional dio a conocer que, junto con el Ejército, la Fuerza Aérea y 
la Guardia Nacional se activaron los planes DN-III-Ey GN-A para apoyar a la población una vez 
que toque tierra Beryl en los estados de Campeche, Quintana Roo y Yucatán. Aseguró que este 
martes se envió un avión C-130 “Hércules” de la Fuerza Aérea Mexicana al Aeropuerto 
Internacional de Chetumal, Quintana Roo, a personal, despensas, material y equipo para el 
establecimiento del Centro Coordinador de Operaciones DN-III-E y GN-A contra Huracanes 
Península de Yucatán, con el que también se hará un puente aéreo y terrestre permanente con 
aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana y tractocamiones del Ejército Mexicano y Guardia 
Nacional. 
 
Red Compartida 

(2024-07-03, Red Compartida, La Prensa, . 2)  

Acapulco sigue postrado a pesar de que el huracán Otis pasó hace ocho largos meses. El cálculo 
de los daños en el puerto se calcularon entre los 9 mil 500 y los 10 mil millones de pesos, lo que 
nos dicen es que las aseguradoras quieren pagar una tercera parte de ese monto, se habla de 
que serían cuando mucho de 3 mil a 3 mil 500 millones, algo irreal si se toma en cuenta que sólo 
por los barcos dañados la cifra fue de 900 millones. Otis pegó en Acapulco y se convirtió en un 
categoría 5 en unas horas. La población no fue lo suficientemente alertada hasta que fue muy 
tarde. Para fortuna de los acapulqueños, tomó calor ya muy cerca de la orilla y no levantó mucha 
agua. Hace ocho meses se dijo que no hubo información a pesar de todas las alertas 
provenientes del Centro Nacional de Huracanes de EU, bueno, hasta Conagua y la CFE le 
advirtieron al presidente, cuya alarma fue aventar un post en X. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Abren el registro a empresas para El Buen Fin 2024 

(2024-07-03, Ciro Gómez Leyva, 24 Horas, . 15)  

A partir de este mes de julio inició el periodo de registro para las empresas y personas físicas 
que desean participar en la catorceava edición de El Buen Fin 2024. Este periodo de ofertas se 
realizará entre el 15 y 18 de noviembre, y las empresas y personas físicas que se registren podrán 
hacer uso legal de la marca de El Buen Fin. Este evento cuenta con el apoyo de las 
organizaciones del Grupo de Trabajo, que han suscrito las Reglas de Operación de la Edición 
2024: Secretaría de Economía, SAT, Secretaría de Turismo (Sectur), Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco), Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Asociación Nacional de 
Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), Asociación de Bancos de México (ABM), 
entre otros. 

Hoja de Ruta (Sitio), Forbes MX (sitio), Urbeconomica (Sitio), Arzate Noticias (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio),  
 
Coparmex y Jetro hacen un llamado a consolidar los mercados internacionales 
impulsando las inversiones entre México y Japón 

(2024-07-03, COPARMEX, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

Con la participación de empresarios mexicanos y japoneses, así como de las principales 
organizaciones empresariales de ambos países, arrancó la cuarta edición de las Juntas 
Binacionales, organizadas por la COPARMEX en conjunto con JETRO, que tienen como 
objetivos: fortalecer la relación bilateral entre ambos países a través del fomento del comercio y 
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la inversión; así como promover la colaboración, explorar nuevas oportunidades de cooperación, 
tejer alianzas de largo aliento entre organismos empresariales y empresas entre México y Japón, 
y que esto se traduzca en un país con desarrollo inclusivo. 
 
Economía atiende 41 solicitudes de inversionistas por dudas sobre trámites 

(2024-07-03, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

La Secretaría de Economía ha atendido a 41 inversionistas con dudas sobre el establecimiento 
de empresas en el país, pago de impuestos, permisos y autorizaciones, entre otros trámites. Las 
solicitudes fueron de empresas de la construcción, minería, agricultura, energía, gas natural, 
empresas manufactureras, automotrices, entre otros. Según datos de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), en México aproximadamente cinco de cada 10 
empresarios han tenido algún problema al realizar trámites gubernamentales. 

El Sol de Córdoba (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio),  
 
Realizan la Jornada De la Mano con tu Negocio para las Mypymes 

(2024-07-03, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

Con el objetivo de fortalecer y asesorar a las Mipymes se lleva a cabo la Jornada de la Mano con 
tu Negocio la cual fue inaugurada por secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora 
Ramírez Vega y el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), 
Alejandro Encinas Nájera. Al evento asistieron emprendedores, prestadores de servicios, 
productoras agroindustriales y representantes de cámaras empresariales y más de 25 
instituciones federales y estatales, así como instituciones bancarias y corporativos que impulsan 
el comercio a nivel mundial. 
 
Economía atiende 41 solicitudes de inversionistas por dudas sobre trámites 

(2024-07-03, Redacción, Tribuna de San Luis SON (Sitio), )  

La Secretaría de Economía (SE) ha atendido a 41 inversionistas con dudas sobre el 
establecimiento de empresas en el país, pago de impuestos, permisos y autorizaciones, entre 
otros trámites. Las solicitudes fueron de empresas de la construcción, minería, agricultura, 
energía, gas natural, empresas manufactureras, automotrices, entre otros. Según datos de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en México aproximadamente 
cinco de cada 10 empresarios han tenido algún problema al realizar trámites gubernamentales. 
Las principales quejas reportadas son requisitos excesivos, falta de claridad, y horarios 
restringidos para realizar trámites relacionados con su empresa. 
 
Realizan la Jornada De la Mano con tu Negocio para las Mypymes en Acapulco 

(2024-07-03, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), )  

Con el objetivo de fortalecer y asesorar a las Mipymes se lleva a cabo la Jornada de la Mano con 
tu Negocio la cual fue inaugurada por secretaria de Fomento y Desarrollo Económico, Teodora 
Ramírez Vega y el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), 
Alejandro Encinas Nájera. En su intervención, el funcionario federal Alejandro Encinas informó 
que las Mipymes son la columna vertebral de la economía mexicana, “El país cuenta con 4.7 
millones de Mipymes y representan fuente de empleo de 27 millones de personas en el país y 
están creando 7 de cada 10 empleos para los mexicanos”. En esta jornada se realizaron trámites 
y capacitaciones para crear o fortalecer negocios, impartieron talleres y mesas de vinculación 
para integrarse a cadenas regionales de proveeduría y valor, así como conferencias e 
información sobre el desarrollo de habilidades financieras, digitales y comerciales, por 
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corporativos. Asimismo, participaron instituciones del sector público: SAT, IMSS, Instituto de 
Telecomunicaciones, IMPI, NAFIN, BACOMEXT, COFEPRIS, Financiera para el Bienestar, 
Correos de México, SECTUR, STPS, SENASICA, Banco de México y CONDUCEF, La jornada 
“De la Mano con tu Negocio” está enfocada en cuatro líneas de trabajo: inclusión institucional, 
digital, financiera y comercial, cuyo objetivo es orientar y asesorar sobre cómo iniciar o fortalecer 
un negocio. Al evento asistieron emprendedores, prestadores de servicios, productoras 
agroindustriales y representantes de cámaras empresariales y más de 25 instituciones federales 
y estatales, así como instituciones bancarias y corporativos que impulsan el comercio a nivel 
mundial. 
 
La concanaco Servytur prevé una derrama de más de 893 mil MDP para este periodo 
vacacional. 
(2024-07-02, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Servitur, la entidad encargada de proyectar las cifras económicas en el sector turístico, ha 
estimado que para el próximo periodo vacacional de verano, la derrama económica alcanzará los 
$893,205 millones. Esta cifra representa un incremento del 15% en comparación con el mismo 
periodo del año anterior. 
 
Reformas en materia de trata de personas causan confusión, advierte Coparmex. 
(2024-07-02, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  

En la Confederación Patronal de la República Mexicana, COPARMEX, difundió un 
posicionamiento al respecto de las reformas en el campo de la trata de personas donde alegan 
que causan confusión y son ambiguas. Para los empresarios la redacción de las reformas no deja 
claro las excepciones que ya estaban establecidas en la Ley Federal del Trabajo para aumentar 
las horas laborales, pues el ordenamiento legal laboral determina la jornada legal de trabajo en 
48 horas a la semana, pudiéndose aumentar hasta 9 horas adicionales que se pagarán al doble, 
es decir, el costo de lo devengado más un 100% extraordinario. 
 
Economía atiende 41 solicitudes de inversionistas por dudas sobre trámites 

(2024-07-03, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de Salamanca (sitio), )  

La Secretaría de Economía (SE) ha atendido a 41 inversionistas con dudas sobre el 
establecimiento de empresas en el país, pago de impuestos, permisos y autorizaciones, entre 
otros trámites. Las solicitudes fueron de empresas de la construcción, minería, agricultura, 
energía, gas natural, empresas manufactureras, automotrices, entre otros. Según datos de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en México aproximadamente 
cinco de cada 10 empresarios han tenido algún problema al realizar trámites gubernamentales. 
Las principales quejas reportadas son requisitos excesivos, falta de claridad, y horarios 
restringidos para realizar trámites relacionados con su empresa. 
 
La CONCANACO calcula una derrama económica de 893 mil 205 mdp durante el periodo 
de vacaciones de verano. 
(2024-07-03, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) anticipa una derrama 
económica de $893,205 millones durante el periodo vacacional de verano, que comienza el 15 
de julio a nivel nacional. 
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Esta cifra representa un incremento del 15% en comparación con el año 2023. 
 
Descarta Coparmex que AHMSA encuentre inversionistas 

(2024-07-03, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Al darse a conocer que AHMSA sigue buscando inversionistas, el presidente de Coparmex, Mario 
Coria, comentó que ve un panorama difícil ya que en los últimos dos años no han logrado 
concretar ninguna inversión. Coria consideró que es poco probable que en el plazo de un mes 
puedan encontrar un inversionista serio, dado el historial de la empresa. Mencionó que lo más 
prudente es esperar hasta el 4 de agosto, fecha límite de la segunda prórroga del concurso 
mercantil, para conocer los detalles del proceso. Sobre la posibilidad de que AHMSA sea 
rematada en 300 millones de dólares, Coria estimó que esta cantidad sería insuficiente para 
pagar a acreedores y trabajadores. Una vez concluida la quiebra, Coparmex quiere participar en 
las negociaciones con la jueza para conocer el panorama y los posibles compradores. 
 
Empresarios mexicanos y japoneses están participando en las juntas binacionales de la 
Coparmex. 
(2024-07-03, Carmen Aristegui, 88.1 La Octava, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en colaboración con la 
Organización de Comercio Exterior de Japón (JETRO, por sus siglas en inglés), ha iniciado la 
cuarta edición de las juntas binacionales México-Japón. Estas reuniones tienen como objetivo 
fortalecer las relaciones bilaterales, fomentar el comercio y la inversión, promover la colaboración 
y explorar nuevas oportunidades de cooperación entre ambos países. 
 
'Ya no son tiempos para buscar inversión' 
(2024-07-03, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Los tiempos ya no son aptos para eso, consideró el presidente de Coparmex en Monclova, Mario 
Coria Roehll, en torno del comunicado que emitió la empresa Altos Hornos de México de que 
está buscando inversionistas para reestructurar sus finanzas y no ser declarada en quiebra. Esto 
al preguntarle que si cree que a prácticamente a un mes de que concluya el Concurso Mercantil, 
AHMSA pudiera encontrar inversionistas que inyecten recursos a la acerera, si no lo pudo hacer 
en más de dos años. “Creo que pudiera estarle ganando algo de tiempo pero desconozco para 
qué, legalmente tiene ese espacio para negociar, sin embargo, no veo que tengan ningún 
inversionista serio en la mesa que quiera negociar”, expresó. Comentó que no sabe si con el 
comunicado AHMSA busca generar esperanza donde prácticamente está agotada. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // El juez y el tribunal 
(2024-07-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El juez noveno de distrito en materia administrativa de la Ciudad de México, Rodrigo de la Peza, 
ordenó al Tribunal Electoral que nombrara a dos nuevos magistrados para completar el pleno. 
Por unanimidad, el tribunal rechazó la orden, pero anunció que denunciaría penalmente al juez. 
La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, anunció que promovería un juicio político en 
su contra. La decisión del tribunal, por tres votos contra dos, de presentar una denuncia contra el 
juez, sumada al anuncio de Alcalde de que buscará un juicio político en su contra, revelan que la 
falta de los dos magistrados no es producto de una falta de acuerdo en el Senado, sino parte de 
un plan del gobierno para tener una mayoría favorable en el tribunal. 
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Historias De NegoCEOs // Ministros y ministras se "lamen las heridas" 

(2024-07-03, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

Las más recientes reuniones privadas de los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), previo a las votaciones del Pleno, se han convertido en una especie de 
“cuarto de guerra” como el que instalan los candidatos a un puesto de elección popular: hay 
quienes aportan estrategias, quienes confieren maldiciones, quienes acusan a sus compañeros, 
quienes se resisten a modificar sus posturas y quienes simplemente se “lamen las heridas” si lo 
que está de frente luce inminente, como es el caso de la reforma judicial que va a aprobarse en 
septiembre y que tiene como base principal la votación ciudadana de los jueces, magistrados y 
ministros. 
 
Cuenta Corriente // Las cuentas alegres de Monreal  
(2024-07-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El senador Ricardo Monreal ha estimado que la elección de más de mil 600 ministros, 
magistrados y jueces costará alrededor de tres mil 500 millones de pesos. Sin embargo, la 
propuesta de la iniciativa judicial implicaría que cada ciudadano de la CDMX, desarrolle la 
capacidad de revisión del perfil de dos mil 88 candidatos para elegir a 352 candidatos. El cálculo 
del presupuesto necesario sólo para imprimir boletas, considerando el número que tendría que 
recibir cada uno de los 7.7 millones de ciudadanos con credencial para votar en la CDMX, sería 
superior a los cuatro mil 500 millones de pesos, sin considerar que aun pudiendo contender, 
tendrán que incluir el presupuesto del retiro involuntario de quienes hoy ocupan la plaza en el 
Poder Judicial y no deseen contender a una elección federal para realizar las funciones por las 
que ya fueron seleccionados en carreta judicial. 
 
Análisis Superior // Paradojas 

(2024-07-03, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Algunos teóricos están convencidos que los votantes le dan un alto valor en sus decisiones 
electorales a temas como el crecimiento económico y la inflación. Los amigos del lugar común 
suelen recordar a Bill Clinton diciendo “es la economía, estúpidos”. Sin embargo, los resultados 
de este gobierno, cuando se compara lo económico y lo político, hacen creer que esas 
simplificaciones y creencias, por lo menos, deben ser revisadas, si no es que cuestionadas a 
fondo. Y ya que el Padre del Análisis Superior habla de la ministra Ríos Farjat, es necesario 
recordar que su postulación a la SCJN fue hecha por este gobierno, por lo que sus opiniones en 
torno al proceso que debe llevar la reforma judicial deben ser tomadas muy en cuenta. Ella parte 
de la base de que el común denominador de quienes están en el Poder Judicial es servir a los 
mexicanos y que, con base en ello, se debe construir una justicia más eficiente, expedita y al 
alcance de los ciudadanos. 
 
Suma de Negocios // Genios milenarios de la venta 

(2024-07-03, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El autor, José Antonio Sánchez, reflexiona sobre su experiencia de compra de un tapete en 
Capadocia, Turquía, y cómo los comerciantes locales, con su experiencia milenaria en ventas, 
lograron persuadirlo para realizar la compra. Atribuye su compra al proceso de ventas, que 
incluye la empatía, la narrativa del producto, la hospitalidad y un buen cierre. Aunque no sabe si 
pagó un precio justo, considera que la experiencia de compra fue satisfactoria. 
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Suma de negocios // Genios milenarios de la venta 

(2024-07-03, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El autor del artículo, José Antonio Llorente, relata su experiencia de compra de un tapete en 
Capadocia, Turquía, y reflexiona sobre el proceso de ventas utilizado por los comerciantes turcos. 
Atribuye su compra al proceso de ventas, que incluye empatía, narrativa del producto, 
hospitalidad y un buen cierre. A pesar de la presión de los vendedores, el autor no se siente 
estafado, ya que los precios de los tapetes artesanales en México son similares. 
 
Conflictos por el agua 

(2024-07-03, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) se comprometieron a inspeccionar las operaciones de empresas de origen chino 
en el estado de Hidalgo, luego de que los pobladores denunciaran el despojo de agua en la zona. 
A principios de este año, la empresa china Time Ceramics fue clausurada por las autoridades 
federales por la perforación de pozos sin autorización ni los permisos necesarios, así como por 
tener en sus instalaciones a trabajadores de origen chino indocumentados. Se espera una 
resolución a finales de este mes para determinar el rumbo a seguir y frenar con ello la devastación 
de toda la región sur de la entidad. 
 
Activo Empresarial // Cambiarán Nafin, ¡cuidado, banca comercial! Ebrard vs. Ramírez de 
la O 

(2024-07-03, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, no está de acuerdo en que Nafin esté 
limitado en sus operaciones por ser un banco de desarrollo y sólo pueda prestar a través de la 
banca comercial y dependiendo “del interés de la banca privada”. Ramírez de la O ya esbozó 
cambios para Nacional Financiera, entre otros, el poder prestar y captar directamente del público. 
 
Desde el Piso de Remates // T-MEC y la revisión de reglas de origen automotrices 

(2024-07-03, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

La Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) ha presentado su segundo 
informe sobre la operación del T-MEC en el sector automotriz, calificándolo de "crucial" para la 
prosperidad del sector en América del Norte. La USTR ha destacado los beneficios del T-MEC, 
incluyendo empleos bien remunerados y una competencia justa. Sin embargo, el informe también 
señala la necesidad de revisar las reglas de origen en el sector automotriz, especialmente a la 
luz de la creciente inversión de empresas automotrices chinas en México. 
 
Bitácora del Director // Partido, gobierno, país 

(2024-07-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador quiere que el país festeje su triunfo electoral de 
2018, y ha propuesto que la fecha forme parte del calendario cívico. La encargada de presentar 
la propuesta fue Claudia Sheinbaum, quien en menos de tres meses se convertirá en su 
sucesora. En su discurso, Sheinbaum propuso a su partido realizar una consulta para designar 
oficialmente la conmemoración, la cual, según su apreciación, “ha sido uno de los momentos más 
felices del pueblo de México”. 
 
Veranda // Beryl, un visitante inoportuno en Quintana Roo 

(2024-07-03, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  
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El huracán Beryl, que ya ha alcanzado la categoría cinco, se espera que impacte en el municipio 
de Othón P. Blanco, en Quintana Roo, México. La entidad, que es un importante destino turístico, 
ya ha enfrentado dificultades este verano debido a problemas con las aerolíneas, lo que ha 
llevado a un aumento en las tarifas de los vuelos. Los pronósticos para el turismo en Quintana 
Roo en 2024 son mixtos, con un aumento del 2% o una reducción del 2% en la llegada de turistas. 
 
En Privado // La reforma judicial, el distractor de AMLO 

(2024-07-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El escándalo, porque esto es un escándalo, lo ha centrado López Obrador, más que en el Poder 
Judicial de la Federación, en la integración de la Corte, con dos actores: Arturo 
Zaldívar, entregado desde su cargo de presidente de ese máximo tribunal al Poder Ejecutivo, y 
la sucesora, contra sus deseos, Norma Piña, contra la que ha lanzado todas sus baterías, y ahora 
la ministra Yasmín Esquivel que en el pleno privado, previo al público del lunes, planteó a sus 10 
compañeros el relevo de la presidenta de ese poder, lo que no transitó, pues la mayoría se opuso. 
 
Duda Razonable // Chiapas, el mayor fracaso 

(2024-07-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La masacre reciente en Chiapas es un recordatorio de que la violencia no ha sido erradicada en 
México, a pesar de los esfuerzos de los gobiernos anteriores. La normalización de la violencia ha 
hecho que no influya en las decisiones electorales, como se vio en las recientes elecciones en 
Chiapas, donde los votantes ratificaron a un gobierno que no ha hecho nada por detener la 
violencia. En unos meses, el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum enfrentará un Chiapas 
irreconocible, tomado por la violencia y los grupos criminales, con poblaciones desplazadas y 
llenas de miedo. 
 
Día con Día // El Gran Poder y la sociedad autoritaria 

(2024-07-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

El proyecto de Gran Poder que está en curso en México tiene el corazón autoritario. De cumplirse 
hasta sus últimas consecuencias ese proyecto, se instalará en el país una dictadura. Trejo 
describe el cambio mental que subyace al 2 de junio. Es este: la sociedad mexicana cree en 
valores autoritarios más que en valores democráticos. 
 
Corporativo // Capitec compra Avafin 

(2024-07-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Capitec Bank ha adquirido una participación mayoritaria en AvaFin en una transacción valuada 
en 26.3 millones de euros y que significa elevar su participación de 40.66 a 97,69 por ciento en 
la entidad mexicana. La gerencia de AvaFin no tendrá modificaciones, por lo que en la dirección 
general seguirá Amanda Ochoa Aguilar, mientras que el remanente de acciones restantes 
seguirá entre inversionistas mexicanos. Esta operación subraya el ascenso de AvaFin que nació 
en Letonia en 2012 y que en estos años ha ampliado su alcance a Polonia, Chequia, España con 
el mismo esquema de préstamos digitales. 
 
Corporativo // Capitec compra Avafin 

(2024-07-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Capitec Bank ha adquirido una participación mayoritaria en AvaFin en una transacción valuada 
en 26.3 millones de euros y que significa elevar su participación de 40.66 a 97,69 por ciento en 
la entidad mexicana. La gerencia de AvaFin no tendrá modificaciones, por lo que en la dirección 
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general seguirá Amanda Ochoa Aguilar, mientras que el remanente de acciones restantes 
seguirá entre inversionistas mexicanos. Esta operación subraya el ascenso de AvaFin que nació 
en Letonia en 2012 y que en estos años ha ampliado su alcance a Polonia, Chequia, España con 
el mismo esquema de préstamos digitales. 
 
La Quinta Transformación // Crisis en el politécnico 

(2024-07-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Un grupo de investigadores, académicos y trabajadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
han exigido la renuncia de su director, Arturo Reyes, debido a los escándalos administrativos de 
sus colaboradores y la captura de la institución por parte de un grupo de funcionarios. Se acusa 
al director de administración, Javier Tapia, de otorgar contratos por más de mil 767 millones de 
pesos en adjudicaciones directas, a pesar de que el Politécnico ha establecido un límite de 770 
mil pesos para estas compras. Por otra parte, el Tribunal Internacional de la Ley del Mar, ubicado 
en Hamburgo, Alemania, llevará a cabo audiencias públicas sobre el arbitraje internacional que 
Luxemburgo ha presentado contra México por la detención de la embarcación de dragado Zheng 
He en el puerto de Tampico. 
 
La Gran Depresión // ¿De qué será capaz Donald Trump? 

(2024-07-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

La Corte Suprema de Estados Unidos ha otorgado inmunidad al expresidente Donald Trump, 
permitiéndole azuzar la toma del Capitolio el 6 de enero de 2021 sin consecuencias legales. Esta 
resolución del máximo tribunal le da a Trump un poder absoluto en un eventual segundo mandato, 
abriendo la puerta a un régimen más autoritario. Esta decisión ha generado preocupación en los 
mercados, quienes buscan protegerse de un segundo mandato de Trump. 
 
Coordenadas // El torpedeo de AMLO a la negociación de las reformas 

(2024-07-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, se enfrenta a un desafío enorme al 
tratar de operar entre la base de militantes de Morena, incluyendo los más duros, y los 
inversionistas, que buscan evitar la polarización y la crispación. Sheinbaum sabe que no puede 
enfrentarse a López Obrador, ya que tiene todas las de perder. El mantenerse en un fino equilibrio 
entre los dos lados será altamente complejo. 
 
Estrictamente Personal // Reforma sin descafeinar 

(2024-07-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La renuncia de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, fue un escenario que 
se discutió entre personas con capacidad para la toma de decisiones como una forma de 
despresurizar la embestida ordenada desde Palacio Nacional para aprobar la reforma al Poder 
Judicial en los términos como lo había planteado el presidente Andrés Manuel López Obrador, y 
encontrar de esa forma un camino para neutralizar aquello que ven los inversionistas como un 
riesgo para el Estado de derecho. Esquivel, que tiene hambre (desea ser quien sustituya, con 
reforma o sin ella, a Piña), y Reforma, que tiene ganas de comer (lograr una exclusiva), sirvieron 
de pretexto a López Obrador para subrayar la intransigencia a que la nueva legislatura modifique 
los puntos centrales de su iniciativa –la forma de acceso al Poder Judicial y la separación del 
Consejo de la Judicatura–, con lo cual quienes consideraron como alternativa la renuncia de Piña 
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para coadyuvar a un inicio de gobierno de Sheinbaum sin alteraciones en los mercados, quedaron 
paralizados. 
 
Ricos y Poderosos // Nafin, ¿al primer piso? 

(2024-07-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

La banca de desarrollo en México, representada por instituciones como Nafin y Bancomext, se 
encuentra en un momento de transformación. Se está considerando la posibilidad de fusionar 
estas dos organizaciones, con el objetivo de potenciar la penetración del crédito a los sectores 
productivos. El director de ambas instituciones, Luis Antonio Ramírez, ha destacado la necesidad 
de redefinir el papel de la banca de desarrollo en México, especialmente en el contexto del 
nearshoring. Aunque aún no se ha tomado una decisión final, es probable que Nafin se convierta 
en banca de primer piso, lo que podría impulsar el desarrollo industrial nacional. 
 

TREN MAYA 
 
Sedena rechaza adeudo  
(2024-07-03, David Vicenteño, Excélsior, . 4)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha confirmado que no tiene deudas con los 
transportistas de balasto, que se encargan de la nivelación de las vías del Tren Maya. La 
dependencia explicó que, sin su intervención, los integrantes de la organización de Transportistas 
Unidos fueron contratados por las diferentes empresas para el traslado de ese material, que se 
usa para la nivelación de las vías del Tren Maya. Sobre los reclamos, paros y bloqueos carreteros 
que agremiados de esa organización han realizado por la falta de pagos, la Sedena indicó que 
se integró una mesa de negociación en el estado de Puebla. 

La Jornada (sitio), El Financiero, La Crónica de Hoy, Animal Político (sitio), Canal 2 Las Estrellas,  
 
En septiembre, Tren Maya concluirá obras 

(2024-07-02, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Pese a que las lluvias están retrasando las obras del Tren Maya, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y su virtual sucesora, Claudia Sheinbaum, inaugurarán en agosto un tramo más 
de uno de los proyectos más esperados por el Gobierno de la 4T. El presidente López Obrador 
reconoció un retraso en las obras debido a las precipitaciones: “Esperamos que la lluvia nos 
permita trabajar, porque está lloviendo bastante en la península y eso limita el trabajo. Y han 
habido hasta inundaciones en el caso de Chetumal, que es donde estamos trabajando, pero 
esperemos concluir”, refirió este lunes. 
 
Debe SEMARNAT entregar informe sobre el Tren Maya 

(2024-07-03, Redacción, Basta, . 7)  

La SCJN determinó que como lo solicitó el INAI, la Semarnat debe entregar la versión pública de 
la resolución dictada para el desarrollo del Tren Maya. Este proyecto ha sido polémico, ya que 
ha sido criticado por su impacto ambiental y social. 
 
AMLO: ¿Gobernar o distraer? 

(2024-07-03, Guille Gómora, Noticias MVS (Sitio), )  

El Presidente desvía la atención de lo verdaderamente importante, en razón de que muchas de 
sus acciones no han sido las más adecuadas y suelen ser blancos fáciles de críticas, como la 
errática atención a la pandemia de covid-19; la crisis en el sector salud, donde no ha logrado el 
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nivel de Dinamarca, que prometió y la muy cuestionada estrategia de los "abrazos, no balazos", 
para garantizar la seguridad y donde suman 188 mil 650 homicidios dolosos en lo que va del 
sexenio, de acuerdo con T-ResearchMX. También, con frecuencia recurre a las cortinas de humo 
como la de desaparecer a los organismos autónomos, empezando por el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) insiste en 
abrogar las instituciones que son un contrapeso ciudadano y que impiden los abusos que suelen 
cometer las autoridades. El presidente no quiere informar ni transparentar el destino de miles de 
millones de pesos que ha gastado en las obras insignia de su gobierno: El AIFA, el Tren Maya y 
la Refinería de Dos bocas. 
 

AIFA 
 
Aumenta 122% movimiento de pasajeros en AIFA 

(2024-07-03, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 15)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registró el movimiento de 2 millones 165 mil 
pasajeros entre enero y mayo de este año, 122 2porcientor mayor a lo registrado en igual periodo 
de 2023, informó la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Esta mayor actividad se debe a 
los nuevos vuelos que abrieron tanto aerolíneas nacionales como extranjeras, por ejemplo, Viva 
Aerobus lanzó siete nuevas rutas, entre las que se encuentran Chetumal, Culiacán, Los Cabosy 
Puerto Vallarta. Por otro lado, Mexicana de Aviación, de acuerdo con las cifras de AFAC, 
transportó en mayo pasado 22 mil 186 pasajeros, con lo cual mostró un ligero crecimiento de 1.3 
por ciento, en comparación con un mes previo. La aerolínea operada por el Ejército, que inició 
operaciones en diciembre del año pasado, actualmente tiene vuelos hacia más de 18 destinos 
en México desde el AIFA, entre los que se encuentran Chetumal, Tulum, Guadalajara, Puerto 
Vallarta, Mazatlán y Monterrey. 
 
Destacan operación del AIFA 

(2024-07-02, Leticia Ríos, El Heraldo de México (sitio), )  

Actualmente, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es la terminal aérea de México 
que más mercancía de mueve, en su mayoría productos de consumo que vienen de todas partes 
del mundo, para su distribución, pues el Estado de México es la entidad con mayor actividad 
logística del país, aseguró la secretaria de Desarrollo Económico estatal, Laura González. 
Precisó que desde 2022, cuando fue inaugurado a la fecha, el AIFA ha realizado 40 mil 463 
operaciones generales de carga, en las que ha transportado más de 1186 millones 325 mil 
kilogramos de mercancía, de acuerdo con el Esquema Operativo del aeropuerto. 
 
---Intensos aguaceros inundan el Circuito Exterior Mexiquense  
(2024-07-03, Rubén Pérez, La Prensa, . 11)  

La autopista de cuota Circuito Exterior Mexiquense, que atraviesa varios municipios del Estado 
de México, ha sido inundada por las intensas lluvias, lo que ha llevado al cierre de la vía en varios 
tramos. Los usuarios han reportado daños en un puente en el kilómetro 55, a la altura de la caseta 
del Bordo de Xochiaca, donde la junta del tirante de concreto se separó al menos 16 centímetros. 
La concesionaria del Circuito Exterior Mexiquense ha reconocido la situación y ha pedido a los 
automovilistas que busquen rutas alternativas. En redes sociales se advierte que no hay forma 
de llegar hacia la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ni a la Avenida Central. 
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¿Está el AIFA? Estos son los 10 aeropuertos con mayor tráfico de pasajeros en México 

(2024-07-03, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) identificó a los aeropuertos con mayor tráfico de 
pasajeros en México. Entre ellos, se ubicaron aeródromos de flujo de viajeros constante, como 
la Ciudad de México y Cancún; aunque también estuvo el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) que recién comienza a repuntar. 
 
El escenario que viven las empresas gubernamentales de trasporte aéreo es totalmente 
distinto ya que mientras el AIFA muestra un crecimiento, Mexicana De Aviación se ha 
estancado. 

(2024-07-03, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles presenta un notable crecimiento superior al 100% en 
el movimiento de usuarios, contrastando con la situación de la aerolínea Mexicana de Aviación, 
que ha mostrado un estancamiento. Según el informe de la Agencia Federal de Aviación Civil, 
Mexicana de Aviación transportó en mayo 22,186 pasajeros, registrando un incremento del 3% 
en comparación con el mes anterior. No obstante, la situación se complica al analizar su actividad 
en abril, cuando movilizó 21,889 pasajeros, lo que representa una disminución del 9.2% respecto 
al mes previo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Los seguros de Dos Bocas 

(2024-07-02, Claudia Villegas, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Cuentan fuentes autorizadas que, en Pemex, cuando comenzó a construirse Dos Bocas, tuvieron 
que revisar por qué las empresas aseguradoras interesadas en asegurar el mega proyecto de la 
refinería no encontraban por ninguna parte el proyecto ejecutivo de la magna construcción. No 
habría póliza que cubriera contra riesgos la refinería insignia del gobierno del presidente López 
Obrador sin ese documento. 

Revista Fortuna (Sitio),  
 
Dos Bocas: Sheinbaum recibe informe de la refinería; ya produce combustible, señala 

(2024-07-02, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, recibió un informe sobre la Refinería Dos Bocas 
y aseguró que el proyecto emblema del actual gobierno ya produce combustible. Las 
declaraciones de la virtual presidenta electa se suman a las del mandatario mexicano Andrés 
Manuel López Obrador, quien el pasado 30 de junio aseguró que la Refinería Dos Bocas ya está 
produciendo. Asimismo, adelantó que próximamente estará visitando el complejo petroquímico 
en compañía de Claudia Sheinbaum para supervisar su funcionamiento. 
 
La realidad de la refinería Dos Bocas: doble costo, mitad de producción 

(2024-07-02, Esther Arzate, Forbes MX (sitio), )  

Después de dos años de haber sido inaugurada, la refinería Dos Bocas (oficialmente, Refinería 
Olmeca) empezó a producir gasolina y diésel. La planta ubicada en Tabasco fue diseñada para 
producir 170,000 barriles diarios de gasolina y 120,000 barriles de diésel; fue inaugurada en julio 
de 2022 sin producir un solo barril de combustibles, pero sí ha sido un barril sin fondo en el uso 
de recursos públicos. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/0cb87d206f75e06fbba2e730dd13f266?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ecf1c604760d9e3ad78931bbcca3af8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ecf1c604760d9e3ad78931bbcca3af8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ecf1c604760d9e3ad78931bbcca3af8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1507e0314fe2b2d0ecfc64182fa0ef3c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/920a7a6f0ccf333634cac5b89d3bf13f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b21909a94715a2461cf56a72a6815812?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e803bbf941261ee2201aece1f8633d7a?file


 

 

EL CUMPLEAÑOS 2 DE DOS BOCAS 

(2024-07-02, Gerardo Flores Ledesma, Pasaporte Informativo (Sitio), )  

Ayer se cumplieron dos años de la inauguración oficial de la refinería Dos Bocas. El 1 de julio de 
2022 hubo corte de listón en aquella zona de Paraíso, Tabasco, y se dio rienda suelta a toda la 
parafernalia que el tema ameritaba, Desde 2019 el presidente López Obrador anunció que 
durante su administración se construiría la nueva refinería, y prometió que con ella se alcanzaría 
autosuficiencia de combustibles y se reduciría su precio. Hace 4 días, el Ejecutivo afirmó que Dos 
Bocas ya refina combustible y que está atento a los trabajos de esa obra que también tiene el 
sello de insignia y prioritaria en su gobierno y su cuarta transformación. 
 
En entrevista, Gonzalo Monroy, analista en el sector energético y director general de la 
Consultora GMEC, habla sobre la presunta producción de la Refinería Dos Bocas. 
(2024-07-02, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Gonzalo Monroy, analista en el sector energético y director general de la 
Consultora GMEC, habla sobre la presunta producción de la Refinería Dos Bocas. Gonzalo 
mencionó que nadie le reclamaría nada a AMLO, aunque su confirmación sobre Dos Bocas 
resulte mentira. Comentó que la Sener ha tenido que dar seguimiento a las irregularidades que 
debe impedir en Dos Bocas, hace años se invitó a todo tipo de expertos para supervisar la 
infraestructura de dicha instalación. Dijo que con Rocío Nahle al frente de la Sener, hubo muchos 
descuidos con base en todo el arreglo de la instalación. Resaltó que Dos Bocas no ha sido más 
que la gran obra de Nahle cuando estuvo en la Sener, pero de ahí no pasaría. 

 
SICT 

 
INAPAM: ¿Qué descuentos habrá para los adultos mayores durante las vacaciones de 
verano? 

(2024-07-02, Redacción, Milenio (sitio), )  

El Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM) tendrá varios beneficios durante 
las vacaciones de verano, destacando descuentos y precios especiales al momento de adquirir 
servicios de transporte, restaurantes y tiendas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) lleva a cabo la implementación de descuentos en el transporte federal de 
pasajeros de primera y clase económica para estudiantes y maestros durante las vacaciones de 
verano. 
 
Avanzan planes carreteros 

(2024-07-03, Redacción, El Financiero, . 16)  

A través del Programa de Infraestructura de Carreteras, Caminos y Autopistas del Gobierno de 
México, la SICT informó que invirtieron 227 mil 878 millones de pesos en un total de 555 obras, 
mismas que comprenden casi 8 mil kilómetros carreteros. 
 
¿Planeas viajar en autobús en tus próximas vacaciones? Así puedes denunciar cualquier 
inconveniente en Profeco 

(2024-07-02, Karla Tejeda, La Razón On line (Sitio), )  

De acuerdo a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) aseguró que si llegas a tener 
algún problema con tu viaje de autobús, puedes denunciar por dos vías: Por teléfono del 
consumidor, al número: 5555688722 o también marcar al 8004688722. Pero, si se te facilita 
denunciar vía internet, puedes mandar correo a : conciliaexpres@profeco.gob.mx. Los horarios 
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de atención están de lunes a domingos y días festivos de 8:00 de la mañana hasta las 20:00 
horas. Debes saber que en esta temporada varias compañías lanzan descuentos para viajar en 
autobús, por lo que, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
pondrá en vigencia un descuento de 25 por ciento para maestros y 50 por ciento para estudiantes 
que viajen en autotransporte federal de pasajeros en primera y clase económica o que utilicen el 
servicio ferroviario regular interurbano. 
 
¿Quién es Jesús Antonio Esteva?, próximo titular de la SICT en el sexenio de Sheinbaum 

(2024-07-02, Rubi Tapia, Inmobiliare (Sitio), )  

Jesús Antonio Esteva Medina será el futuro titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) en el sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo, virtual 
presidenta electa de México. Es importante señalar que la misión de la dependencia federal es 
promover sistemas de transporte y comunicaciones seguros, eficientes y competitivos; así como 
ampliar la cobertura y accesibilidad de los servicios. En este sentido, hay que recordar que entre 
los proyectos de infraestructura que se detonarán en el 2024-2030 se encuentran: los trenes de 
pasajeros de los 18 mil kilómetros de vías férreas, la mejora y ampliación de la red de carretera 
nacional de peaje y federal, sistemas eléctricos de transporte en las principales ciudades, la 
transición de electromovilidad, entre otros. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Fonden: nostalgia por un fideicomiso ineficiente y poco transparente 

(2024-07-03, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

El huracán Beryl, arribará a territorio mexicano en unas horas al tiempo que también se informó 
que este fenómeno natural se había fortalecido a una categoría 4, siendo esta una de las más 
catastróficas en la escala Saffir-Simpson. Los opositores del gobierno de la Cuarta 
Transformación (4T) cada vez que surge un siniestro en territorio nacional como el que está por 
ocurrir en la península de Yucatán, reclaman al gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador por haber tomado la decisión de extinguir el fideicomiso conocido como Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden) que funcionaba como un mecanismo presupuestario para apoyar 
la rehabilitación de la infraestructura federal y estatal por desastres naturales, sin embargo, este 
programa fue ineficiente y se prestaba a abusos y corrupción por parte de algunos gobernadores 
y funcionarios federales. 
 
Qué propone el nuevo gobierno en ciencia y tecnología 

(2024-07-03, Nelly Toche, El Economista, . 44)  

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha anunciado que Rosaura Ruiz 
Gutiérrez será la titular de la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e 
Innovación, que sustituirá al actual Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías 
(Conahcyt). En el documento “100 pasos para la Transformación”, se establece como prioridad 
en cuanto a ciencia, evaluar y enriquecer la agenda de proyectos estratégicos, así como 
perseverar la convocatoria para proyectos específicos. A pesar de que el planteamiento del nuevo 
gobierno habla de aumentar el presupuesto destinado a la ciencia y al desarrollo tecnológico, e 
impulsar la investigación interdisciplinaria vinculada a proyectos que atiendan el desarrollo 
nacional, apenas la semana pasada Sheinbaum Pardo especificó que no habrá incremento 
presupuestal para impulsar la conformación de la nueva secretaría, incluso dijo: “Vamos a darle 
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todavía un apretón más a los gastos de operación en algunos lugares (dependencias), con más 
austeridad republicana, sin afectar, obviamente, los proyectos prioritarios y la operación de 
gobierno”. 
 
Urge PRI al Gobierno Federal a autorizar recursos para atender daños por "Alberto" 

(2024-07-02, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Los diputados María de Jesús Aguirre Maldonado y Francisco Espinoza Eguía, del Grupo 
Parlamentario del PRI, solicitaron al Gobierno Federal recursos extraordinarios para reparar los 
daños causados por la tormenta tropical “Alberto” en el estado de Nuevo León. Los legisladores 
pidieron al gobernador de la entidad y a la Coordinación Nacional de Protección Civil emitir 
declaratorias de emergencia y desastre. Además, solicitaron a la Secretaría de Finanzas y 
Tesorero General de Nuevo León, así como a la de Hacienda y Crédito Público del Gobierno 
Federal, agilizar los procesos de asignación y disposición de recursos extraordinarios para la 
atención de las consecuencias de este fenómeno natural. Confían en que los recursos previstos 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación vigente están disponibles para atender a los 
afectados. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Ventas de gasolinas de Pemex hilan cinco meses de crecimiento 

(2024-07-03, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

Durante mayo las ventas de gasolinas de Petróleos Mexicanos (Pemex) dentro del territorio 
nacional alcanzaron los 696.5 mil barriles por día, lo que representa un aumento del 8.1% en 
comparación con el mismo mes, pero de 2023 cuando se reportaron 644.3 mil barriles por día. El 
aumento de las ventas de Pemex en el país es resultado de la política de recuperación en el 
mercado interno, que responde a una mayor producción y a un incremento en el procesamiento 
de crudo, muestra de ello es que, en los últimos cinco años, la participación de la petrolera 
mexicana en las ventas de gasolinas aumentó 9 puntos porcentuales, alcanzando un 87% de 
todas las gasolinas que se venden en México. En lo que se refiere al diésel, la participación de 
Pemex creció 13 puntos porcentuales, pues actualmente comercializa 76% de todo el diésel que 
se vende en el país y se estima que al cierre de este año alcance un 80%, mientras que en la 
turbosina ya comercializa el 100%. "Una de las cosas de la Reforma energética fue permitir que 
entrara la competencia y se crearon reglas asimétricas para permitir que otras compañías 
disputaran el mercado mexicano, el argumento era que PEMEX era un monopolio y que había 
que permitir la entrada de la competencia, (...) pero a lo largo de estos años hemos recuperado 
ese mercado perdido", indicó el director general de la petrolera, Octavio Romero Oropeza. 

La Razón On line (Sitio), Energía Hoy (Sitio),  
 
Pemex presume aumento de participación en venta de petrolíferos en sexenio de AMLO 

(2024-07-02, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) afirmó que en los últimos cinco años, su participación en las ventas 
de petrolíferos se elevó, y en particular en gasolinas aumentó 9 puntos porcentuales, con lo que 
alcanzó 87% de todas las gasolinas que se venden en México. “Una de las cosas de la Reforma 
energética fue permitir que entrara la competencia y se crearon reglas asimétricas para permitir 
que otras compañías disputaran el mercado mexicano, el argumento era que Pemex era un 
monopolio y que había que permitir la entrada de la competencia, (...) pero a lo largo de estos 
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años hemos recuperado ese mercado perdido”, indicó el director general de la petrolera, Octavio 
Romero Oropeza. 
 
Está por verse si el movimiento de AMLO pueda permanecer en el tiempo a pesar de que 
él no estará en la presidencia. 
(2024-07-02, Mario González, 1000 Radio Mil, )  

En una remembranza de eventos pasados, se destaca una reunión clave durante la época en 
que Andrés Manuel López Obrador militaba en el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
En dicho encuentro, se discutía la estrategia a seguir ante la inminente reforma energética, antes 
de que López Obrador se postulara como candidato presidencial. En este contexto, se menciona 
una disputa entre figuras prominentes como Gerardo Fernández Noroña, Graco Ramírez y Carlos 
Navarrete. El diálogo principal se centró entre López Obrador y Navarrete, quien en ese momento 
fungía como coordinador de los periodistas. López Obrador expresó su descontento por 
modificaciones realizadas a sus propuestas, lo que llevó a un intercambio tenso con Navarrete. 
 
En entrevista, Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN, habló de la gestión 
de AMLO. 
(2024-07-02, Adela Micha, La Saga (AdelaMichaOf) Youtube, )  

En entrevista, Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN, habló de la gestión del 
Presidente López Obrador en su sexenio y la reforma al Poder Judicial. Jorge Romero, comentó 
que muchos creen al igual que él que no fue eficaz y no obtuvo resultados reales, esto lo dicen 
no basándose en las emociones sino en los números, durante este sexenio se aumentó el número 
de homicidios, desmanteló el sistema de salud, ideologizo la educación, centralizó todo el poder, 
no tuvieron tolerancia para las persona que piensan diferente, fue ausente en el ámbito 
internacional. Dijo que este presidente actual fue tan ágil en lo político que logró ideologizar el 
voto, es decir, en lugar de que esta herramienta fuera para calificar la eficacia de un gobierno sea 
más bien como se identifican las persona ideológicamente, es decir, que quitarle a lo que tienen 
aunque los otros sigan sin tener se dicen estar con los buenos. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
El jefe de Gobierno, Martí Batres, presentó los 50 puntos para sus últimos cien días. 
(2024-07-02, Omar Patiño, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El jefe de gobierno capitalino, Martí Batres, ha presentado un ambicioso plan de 50 puntos para 
los últimos 100 días de su administración, abarcando áreas clave como seguridad, obra pública, 
educación y gestión hídrica. Entre las acciones destacadas en materia de seguridad ciudadana, 
se incluye la puesta en operación de 25 nuevas camionetas para el traslado de personas privadas 
de la libertad y la realización de cuatro operativos territoriales de gran alcance en distintos puntos 
de la ciudad. 

 
Hoy tienen una Presidenta que escucha y ve por el bienestar de las familias 
acapulqueñas: Abelina 

(2024-07-02, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La Presidenta Abelina López Rodríguez, fue reconocida por integrantes de la Asociación de 
Hoteles y Empresas Turísticas de Acapulco (AHETA), por las estrategias de Gobierno para 
recuperar este puerto después del huracán “Otis”. Abelina destacó el saneamiento de las finanzas 
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municipales durante su trienio, lo que ha permitido tener opinión de cumplimiento positivo ante el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), así como los estímulos fiscales que ofrece su 
Gobierno a contribuyentes, en diferentes impuestos como predial y licencias de funcionamiento. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Constructores en espera de que pague AHMSA 

(2024-07-03, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

En la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) hay alrededor de 20 socios 
a los que AHMSA les debe un monto de 300 millones de pesos, aproximadamente, señaló 
Humberto Prado, Presidente de la CMIC. Prado reconoció que la quiebra de AHMSA es un 
escenario que puede presentarse como el más posible al agotarse el tiempo para las 
negociaciones y llegar a un convenio de pago y el pago a los acreedores comunes pudiera estar 
en riesgo, sin embargo, la empresa declaró que está buscando inversionistas y hay interesados, 
y todos esperan que haya buenas noticias al llegar el 4 de agosto. 

Periodico la Voz COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio), La Prensa de Coahuila COAH (sitio),  
 
'Se disparan' recibos de luz en comercios 

(2024-07-03, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

Con un incremento de entre el 20 y 25 por ciento llegaron los recibos de consumo de energía 
eléctrica a los comercios de Monclova, como consecuencia de las altas temperaturas, informó el 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Óscar Mario Medina Martínez. “Tuvieron un 
incremento muy fuerte”, expresó en referencia a los cobros de luz por parte de CFE, luego de 
que por las altas temperaturas se vieron obligados a consumir más energía eléctrica para 
mantener encendidos los aparatos de aire en sus negocios. Medina Martínez dijo que participó 
en una reunión con el diputado federal electo, Theo Kalionchiz, y una de las principales noticias 
que dio a conocer es que intervendrá en la Cámara de Diputados para que en la Región Centro 
de Coahuila se implemente la tarifa 1F, a fin de que el cobro del servicio sea menor en beneficio 
de las familias, comerciantes y empresarios. En la reunión también participaron el Presidente de 
la CMIC, Humberto Prado Montemayor y el presidente de Coparmex, Mario Coria Roehll. 
 
Espera CMIC seguir teniendo obra pública 

(2024-07-02, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Raúl González Arias, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
CMIC, dijo que durante las campañas se dialogó con los participantes, donde se incluye a quien 
fue electo alcalde. “Nosotros lo que esperamos de los nuevos gobiernos es que nos den mucho 
trabajo, que nos contraten como hasta hoy lo han hecho y que sigan las obras”, expresó. El 
presidente de CMIC indicó que la obra pública sin duda es una de las actividades más importantes 
de lo que realizan cada año. “Si es muy importante aunque muchas de las veces hay algunas 
situaciones que son condiciones para trabajar, sin embargo trabajamos en ello y no tenemos 
problemas”, expresó. González Arias añadió que los constructores locales cuentan con todo para 
trabajar con la obras pública y para que ese dinero no se vaya a otros Estados. 
 
La CMIC da la bienvenida a la Empresa GALSAN como nuevo proveedor 

(2024-07-02, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  
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Gracias por el desayuno y su amabilidad a la empresa GALSAN Y CMIC, es un gusto conocer 
un nuevo proveedor profesional de la región. enhorabuena esperamos que los clientes se le 
multipliquen! 
 
Espera CMIC seguir teniendo obra pública 

(2024-07-02, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Raúl González Arias, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
CMIC, dijo que durante las campañas se dialogó con los participantes, donde se incluye a quien 
fue electo alcalde. “Nosotros lo que esperamos de los nuevos gobiernos es que nos den mucho 
trabajo, que nos contraten como hasta hoy lo han hecho y que sigan las obras”, expresó. El 
presidente de CMIC indicó que la obra pública sin duda es una de las actividades más importantes 
de lo que realizan cada año. “Si es muy importante aunque muchas de las veces hay algunas 
situaciones que son condiciones para trabajar, sin embargo trabajamos en ello y no tenemos 
problemas”, expresó. 
 
ASF observa posibles irregularidades por 67.2 mdp en obras realizadas en Cancún 

(2024-07-02, Carina García, Expansión Política CDMX (sitio), )  

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en dos de cinco obras 
consideradas prioritarias por el gobierno de México en Cancún, Quintana Roo, pues con mejoras 
a los accesos al Aeropuerto se buscó reforzar la movilidad hacia el proyecto Tren Maya; las 
presuntas irregularidades halladas representan 67.2 millones de pesos pendientes de aclaración. 
En ambos casos la ASF halló que hubo fallas en la contratación de las empresas responsables 
porque no cumplían los requisitos necesarios para haberse hecho cargo de las obras, en un caso 
por incumplimiento de las bases de la licitación y en otro por haber presentado documentación 
presuntamente falsa. La adjudicación del contrato de obra se hizo de acuerdo a la ASF sin que 
resultara solvente la propuesta del licitante ganador, ya que se presentaron constancias y 
diplomas de los profesionales técnicos en la propuesta técnica de la contratista del 
superintendente y del residente de terracerías y pavimentos que no fueron reconocidos por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
La CMIC dona 435 mil pesos al DIF de Matamoros 

(2024-07-02, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

Este martes, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Matamoros liderado por 
la C.P. Marsella Huerta Sosa de López recibió una generosa donación de 435 mil 702 pesos de 
parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Raúl González Arias 
Coordinador de la Oficina de Representación de la CMIC en Matamoros explicó que recaudaron 
el monto donado a través de las retenciones aplicadas a las empresas afiliadas. Este dinero 
permitirá impulsar varias iniciativas que beneficiarán a los residentes de Matamoros. 

Hora Cero TAMPS (Sitio), Periódico Contacto TAMP (Sitio),  
 
Estos son los municipios de Puebla donde instalarán cargadores para autos eléctricos 

(2024-07-02, David Alejandro Villegas Manríquez, El Universal de Puebla PUE (sitio), )  

En un esfuerzo conjunto para incrementar la electromovilidad en Puebla, la iniciativa privada y el 
gobierno del estado buscan instalar cargadores para autos eléctricos en las regiones por donde 
cruza la red carretera estatal que conecta con otras entidades aledañas. Al respecto, el presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla, Gustavo 
Vargas Constantini, señaló que se busca que los cargadores no se instalen solo en los Pueblos 

https://www.efinf.com/clipviewer/f757d255c8a24bf1bdbe78935454c538?file
https://www.efinf.com/clipviewer/acfef811504d5436538ec3c022786374?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fd34afec57f680764bd0813e0fb3d344?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8cb18db28198559bea363f46ee778e62?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d8edd12583e6a06cf66daa83f605c3f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3bacef7064e1d1d7a4fa57cb72e66bcb?file


 

 

Mágicos, sino también en las principales carreteras de Puebla que conectan con regiones 
económicamente activas y municipios de otras entidades. 
 
Buscará Theo cambiar tarifa 

(2024-07-02, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La mañana de ayer se reunió el presidente de la Cámara Nacional del Comercio de Monclova 
(CANACO), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Coparmex 
Monclova con el diputado federal electo. Durante la reunión se vieron diversos temas para hacer 
la agenda de trabajo durante su gestión, como lo es el servicio de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y que se tenga la 1F con el fin de reducir el costo de la luz de un 30 a 40 por 
ciento. Theo Kalionchiz indicó que junto a los demás diputados federales como senadores electos 
presionarán para que se baje la tarifa. 
 
Obras Públicas de Tamaulipas alista caminos y puentes en zonas afectadas por lluvias 

(2024-07-02, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

En la bolsa de proyectos de infraestructura considerada por el Gobierno de Tamaulipas, que llega 
a los 3 mil 500 millones de pesos, se harán remodelaciones y construcción de caminos rurales y 
puentes en comunidades usualmente afectadas por las lluvias, a fin de mejorar la conectividad 
de los habitantes con el resto del estado, esto para el segundo semestre del 2024. La funcionaria 
participó hace unos días en la entrega de reconocimientos a graduados del Instituto Tecnológico 
de la Construcción en la entidad, evento que se realizó en la Delegación CMIC en Tampico, 
acompañada por el titular Pablo Haro Panduro. 
 
BOSQUEJOS 02/07/24 

(2024-07-02, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El alcalde reelecto de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, ratificó el compromiso de continuar 
trabajando en coordinación con el Colegio de Ingenieros Civiles de la mejor frontera de México y 
firmó un convenio de participación para llevar a cabo la 46 Reunión Nacional de la Federación 
Mexicana de Colegio de Ingenieros Civiles 2024. El presidente municipal destacó la aportación 
del Colegio en beneficio de la comunidad juarense y agradeció por celebrar el encuentro nacional 
en esta localidad ya que permite dar a conocer más la ciudad. Luego les agradeció porque, 
expuso, cuando un gremio hace un evento nacional aquí, el principal objetivo es ser los 
principales responsables de promover Ciudad Juárez. Cruz Pérez reiteró que la firma de convenio 
tiene como propósito resaltar y posicionar al antiguo Paso del Norte como una ciudad de 
vanguardia, con avances que significan un beneficio para la comunidad, además establece 
vínculos de contribución entre el Colegio de Ingenieros y el Municipio para promover la frontera 
en el evento que se llevará a cabo en el mes de noviembre. "Cuenten con nosotros, ya que este 
Colegio le aporta mucho a Juárez y el gobierno tiene que reconocerlo". Ya más tranquis todos, 
se dedicaron al evento en sí, donde el tesorero del Colegio, Jesús Komiyama Martínez, presentó 
el primer informe del semestre 2024 y además fue reconocido como el Ingeniero del Año 2023. 
También fueron galardonados Óscar Eduardo Ruíz Montoya, como Ingeniero Decano y Alberto 
Uranga, como el Ingeniero más activo. Estuvieron presentes Guillermo Lara Rodríguez, 
presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Eléctricos y Electrónicos; Reynaldo Espinoza 
Romero, presidente del Colegio de Arquitectos de Ciudad Juárez A.C; Fernando Suárez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Juárez; Felipe Rocha, 
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encargado de la oficina de la Dirección Estatal de Profesiones de Ciudad Juárez y David Salazar 
Anguiano, coordinador de obras Públicas del Estado. 
 
Ante inseguridad en carreteras y robo a comercios, se reúnen empresarios y SSP 

(2024-07-02, Redacción, Info Infusión DGO (sitio), )  

Líderes empresariales se reunieron hoy con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Oscar 
Galván Villarreal, para buscar estrategias conjuntas para mejorar la seguridad, teniéndose como 
compromiso la suma de acciones que se llevan a cabo para que Durango siga siendo un estado 
seguro. Los empresarios y el Secretario, Óscar Galván Villarreal, coincidieron en que fue un 
reunión productiva, misma que fue convocada por el Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Raúl Montelongo Nevárez, donde acudieron los líderes de las diferentes cámaras 
empresariales. Estuvieron presentes representantes de la Cámara Nacional de Comercio, 
Cámara Nacional de Comerciantes en Pequeño, de la Unión Regional Ganadera de Durango, de 
la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, la representación 
de compañías de seguros, del sector inmobiliario, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas, del sector inmobiliario, 
de la industria textil, de constructores de viviendas, la asociación de universidades privadas, entre 
otros más. 
 
Presenta CMIC proyecto para construir batería de pozos profundos para surtir de agua a 
Colima-Villa de Álvarez 

(2024-07-02, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), )  

El presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Julio Lugo Barriga, dio a conocer que ante el problema de falta de agua que se registra, se 
presentó un proyecto a la titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y 
Movilidad, Marisol Neri León, que consiste en construir una batería de pozos profundos al norte 
del estado para tener, en un momento dado, la manera de sustituir el surtimiento de agua del 
manantial de Zacualpan a la zona conurbada de Colima-Villa de Álvarez. 
 
CMIC llama a apoyar plan de infraestructura de Claudia Sheinbaum Partners 

(2024-07-02, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio), )  

Durante la Ceremonia de Toma de Protesta del Comité Directivo 2024-2026 de la Delegación 
Michoacán de la CMIC, Méndez Jaled destacó el alcance integral del plan, que abarca puertos, 
aeropuertos, carreteras, caminos rurales, vías férreas y terminales multimodales. “Este plan tiene 
como objetivo desarrollar la infraestructura que detonará los 22 polos de desarrollo regional 
propuestos por la Dra. Sheinbaum”, afirmó Méndez Jaled. La ceremonia contó con la presencia 
del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar; la rectora de la Universidad Estatal, Yarabí Ávila González; 
funcionarios federales y representantes de diversas asociaciones empresariales y colegios 
profesionales. 
 
IP se suma a estrategia de seguridad del Estado 

(2024-07-02, Redacción, Contexto Durango DGO (sitio), )  

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Raúl Montelongo Nevárez, convocó a una 
reunión con presidentes de cámaras empresariales, donde se discutieron temas relacionados 
con la seguridad. Durante la reunión, se acordó sumarse a las acciones del Gobierno del Estado 
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para mantener la seguridad en Durango. Los líderes empresariales expresaron sus inquietudes 
sobre temas como la seguridad de carreteras, robos en establecimientos comerciales y 
extorsiones telefónicas. Se estableció el compromiso de realizar reuniones más frecuentes para 
analizar avances y nuevas problemáticas. En esta reunión, estuvieron presentes presidentes de 
cámaras empresariales, CANADEVI, CANACO, CANACINTRA, CANACOPE, UGRD, CANIRAC, 
AMPI, CMIC, AMMJE, DUTEXA, FIESDUR, entre otros. 
 
Síntesis Informativa martes 2 de julio 2024  
(2024-07-02, Redacción, Esfera Noticias MICH (Sitio), )  

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, tomó protesta a la nueva mesa directiva 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Michoacán, que encabezará 
Alejandro Vargas Acosta para el período 2024-2026. 
 
Representantes empresariales se suman a estrategia de seguridad: SSP 

(2024-07-02, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

Una reunión muy productiva se llevó a cabo este martes, misma que fue convocada por el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Raúl Montelongo Nevárez, a la que acudieron 
los líderes de las diferentes cámaras empresariales, como Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco), Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), de la Unión Ganadera 
Regional de Durango (UGRD), de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados (Canirac), la representación de compañías de seguros, del sector inmobiliario, 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), de la Asociación Mexicana 
de Mujeres Jefas de Empresas (AMMJE), del sector inmobiliario, de la industria textil, de 
constructores de viviendas, la asociación de universidades privadas, entre otros. 
 
Gabinete de Claudia Sheinbaum, da buena señal: CMIC 

(2024-07-02, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez resaltó el gusto de saber que habrá un buen secretario federal en la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, asegura es buena señal. Por ello esperan un mejor 
desempeño en el próximo gobierno federal, así como dar un apoyo a Chihuahua en el tema de 
infraestructura ya que las carreteras son importantes y los tramos federales en Chihuahua están 
en malas condiciones. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
Es Acapulco lugar de emprendimiento joven": Abelina López Rodríguez 

(2024-07-02, Redacción, Al Tanto GRO (sitio), )  

La Presidenta Abelina López Rodríguez afirmó que la economía de Acapulco se fortalece, pues 
este puerto es joven y lugar de emprendimiento para nuevos negocios como lo fomentan las 
“Jornadas de la mano con tu negocio” impulsadas por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. En su participación, la Presidenta Abelina, calificó este programa como justo y noble, 
que encamina a los negocios a la formalidad, ya que en Guerrero se cuenta con un 73 por ciento 
de trabajadores en la informalidad. Con este evento, dijo, se promueven políticas públicas que 
ayudarán a encaminar a las empresas y hacer menos “tediosos” los trámites de emprendimiento. 
También participaron el presidente de la delegación Guerrero de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Carlos Francisco Sevilla Rodríguez ; el presidente del 
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Consejo Coordinador Empresarial, Julián Urióstegui Carbajal; el representante estatal de 
Nacional Financiera, Julio César Ávila Castro, entre otras autoridades. 

Quadratín GRO (Sitio), Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio),  
 
Apoyan en certificación de constructoras para la llegada de Data Center 

(2024-07-02, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, informó que se están 
certificando a constructores para participar en la construcción de Data Centers en el estado. En 
febrero, unas 20 empresas estaban capacitadas para la construcción de Data Centers, de 
acuerdo con la CMIC. En conjunto estas empresas brindan 10 mil fuentes de empleos de manera 

directa e indirecta, por lo que buscan edificar estos inmuebles de empresas como AWS Amazon, 
Microsoft y Google. 
 
Afecta aumento de aranceles en costos de construcción y acabados 

(2024-07-02, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Uno de los temas preocupantes para el sector constructor es el incremento de aranceles a 
diversos materiales de importación, sobre todo aquellos relacionados al diseño y los acabados. 
Lo anterior lo expuso el Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, quien comentó que una de 
las afectaciones, en primer lugar, tiene que ver con el aumento del tipo de cambio. 

 

En entrevista Luis Méndez, Presidente de la CMIC, habló de la designación de Jesús Esteva 
al frente de la SITC. 
(2024-06-28), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del Río, 
(Entrevista) - 10:25:07, Duración: 00:05:46 Precio $749,782.00 
En entrevista Luis Méndez, Presidente de la CMIC, dijo que la designación de Jesús Esteva al 
frente de la SITC le da tranquilidad al sector. Los temas de agenda del próximo funcionario serán 
los relacionados con la relocalización, como mantenimiento a carreteras, caminos y logística. 
Además de desarrollo de los polos y el análisis de fondo para restructurar caminos. El 
entrevistado prevé que se darán proyectos público-privados para la construcción en el sexenio 
de Sheinbaum, ya que el presupuesto para la construcción de este 2024 se redujo en un 27% en 
infraestructura. 
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